
 

 

ASSOCIATION des AMIS de LA MARTINERIE  

 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 13 novembre 2023 
 

Présents - Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Nicole et Roland de Vassoigne, Philippe Dubois, 

Bruno Duteil, Michel Heu, Daniel Jalu, Francine Niemier, André Reignoux, Dominique Roosens, Michel 

Truffaut. 

Absents excusés – Jackie Lamoureux, Françoise Lavenu, Guy Luscan, Antoine Nguyen, Frédéric Niemier. 

 

Informations et directives du président : 

Le président propose l’approbation du compte rendu de la séance du 13 novembre 2023. Il donne des précisions 

concernant la publication sur le site de l’association.  Celui-ci est adopté à l’unanimité.  

 

Les activités depuis le dernier CA : 

04/10/2023 :  - Accueil du C.A. de la S.L.E. de la C.E.L.C.  

       - Accueil de M. Caillaud Olivier. 

08/10/2023 : Visite organisée par l’Office de Tourisme de Châteauroux (anciens élèves du lycée Balzac  

                      d’Issoudun) : 30 personnes. 

11/10/2023 : Les anciens de la 22e compagnie E.V.S.O. (Engagé volontaire sous-officier). Michel Heu était  

                      présent pour la visite. 

17/10/2023 : Accueil de l’entreprise Setec pour les joints. 

18/10/2023 : Secret de fabrique et accueil de M. le préfet suite à appel téléphonique du cabinet de la Préfecture. 

20/10/2023 : Visite par l’A.R.M. 18. 

25/10/2023 : Estimation surveillance externe par E.T.B. 

26/10/2023 : Les cadets de la Gendarmerie. 

01/11/2023 : Journée du souvenir. Présence du président à la cérémonie au cimetière Saint Denis. 

04/11/2023 : Accueil d’un journaliste de l’Echo du Berry en présence de Frédéric et liaison téléphonique avec  

                     Didier et Dominique. 

07/11/2023 : Accueil de la commission d’action sociale de l’ONaCVG.  

09/11/2023 : Réunion au CNTS pour l’organisation des jeux olympiques. Présence du président accompagné de  

                     Bruno. 

11/11/2023 : Présence du président aux cérémonies de Châteauroux et Déols. Plusieurs membres de  

                       l’association étaient présents ainsi que des membres de l’association « Les Poilus Berrichons »,  

                       leur président en tant que porte drapeau (Ceux de Verdun). 

 

Presse :  

Le président présente les articles parus dans Châteauroux Magazine, ZeMag, L’Echo du Berry. Un exemplaire 

de Châteauroux-Magazine est remis à chaque membre. Lecture du mail de remerciements pour l’article paru sur 

Châteauroux-Magazine. 

 

Dossiers en cours : 

- Dissolution association « Anciens Combattants Châteauroux-Déols » : le président donne lecture de la lettre 

de remerciements envoyée à Yves Chambon pour la remise du drapeau et la somme de 4800,00 €. 

- Cérémonie à Déols (Monument aux Morts sis Rond-Point des anciens combattants) : elle se déroulera le 25 

novembre à 17 h 30. A cette occasion, il sera remis, lors du vin d’honneur, la maquette du monument aux morts 

de la place Carnot, seule maquette d’un monument aux morts encore existante dans l’Indre. 

- Devis : les devis proposés par l’entreprise Guillon sont refusés. Concernant l’éclairage de façade, Philippe fait 

un point, le devis a été signé après négociation. Pour le barreaudage, le dossier suit son cours, Philippe confirme 

qu’il sera fourni gratuitement. 

- Visite de M. Caillaud : en collaboration avec l ‘USEP, poursuite des travaux pour la création d’un logiciel sur 

le thème de la guerre de 14-18 permettant aux enfants de découvrir le bâtiment, salle par salle, comme un jeu de 

piste. 

Le président précise que l’association et l’USEP sont en recherche d’un jeune en service civique. Le suivi du 

dossier sera à la charge de l’USEP. 



 

- Rénovation : le président informe que le véhicule E.B.R. sera pris en charge par le 12e BSMAT de Neuvy 

Pailloux pour restauration. Il précise qu’un reportage devrait paraitre sur les cahiers du matériel 

- Assurance : La Macif propose d’assurer tous les véhicules. L’offre de Groupama est confuse et n’est pas 

retenue. Le président rappelle qu’il convient de mettre en place les chaînettes de protection afin de pallier tout 

accident et responsabilité de l’association. Le conseil d’administration valide la pancarte « Accès interdit » qui 

sera posée devant chaque véhicule. 

- Dossier E.T.B : l’entreprise a fourni un devis d’un montant de 5300,00 € pour sept caméras, la pose des câbles 

serait à la charge de l’association. Le président précise qu’il va prendre contact avec un jeune auto-entrepreneur 

pour une nouvelle proposition. Il précise qu’une étude est en cours par Homiris et que, suite à ses nombreux 

appels, cette société accorde un geste commercial avec la gratuité des deux dernières mensualités de l’année. 

- Drapeaux : Le président fait état de la lettre du Conseil Départemental de la Meuse reçue concernant la 

récupération des drapeaux de l’ancien musée de Diors.  Cette demande est toujours à l’étude. Le courrier sera 

transmis au Président du Conseil Départemental de L’Indre pour information. 

- Demandes de subventions : 

* Audio guide : Il convient de procéder à l’achat du matériel compte tenu de l’octroi d’une subvention de   

1500,00 € par le Conseil Département pour un montant de dépenses que nous allons réduire à 2500,00 €. Bruno 

se charge du dossier. 

* Exposition itinérante : dossier déposé auprès de l’ONACVG. Montant sollicité 2500,00 € pour une dépense de 

3100,00 € comprenant la confection des panneaux et la prise en charge des bénévoles. 

* Mannequins : dossier déposé auprès de la municipalité de Déols. Montant sollicité 500,00 € pour une dépense 

de 750,00 €. 

- Panneaux extérieurs : Le président présente les maquettes qu’il trouve triste. Des modifications sont 

proposées par les membres du CA. 

- Municipalité de Déols : Le président fait part d’un courrier de la mairie concernant les jeux olympiques et le 

parcours de la flamme olympique. Une réunion est programmée le 16 novembre 2023 à laquelle assistera 

André. L’association n’est pas en mesure de proposer une animation à cette occasion. 

- Journée des Saints Patrons : Elle est programmée le 4 mai 2023. 

- Factures EDF : Le président présente un bilan des factures. Il constate une augmentation des heures creuses et 

une différence entre le relevé intermédiaire et le relevé définitif. IL est proposé d’arrêter un des réfrigérateurs de 

la salle de convivialité. 

- Office de tourisme : Il est rappelé que le montant demandé pour les visites est de 2 € par personne, pour le 

dimanche le montant s’élève à 3 €. Les visites, via l’OT, ont rapporté 160,00 € à ce jour. 

- Jeux olympiques : Le président rappelle la chronologie de la programmation de la réunion qui s’est tenue en 

nos locaux à la demande de la Préfecture et de la mairie de Châteauroux. Il a assisté à celle-ci en présence de 

Bruno. Il en ressort à ce stade que nos locaux seront fermés du 1er juillet au 15 septembre 2024, compte tenu de 

la proximité avec le village animation des athlètes et de la fermeture de la route départementale. Il informe de la 

décision d’un découpage du grillage à proximité de la partie ouest du bâtiment pour permettre la sortie des 

sociétés de livraisons par notre portail. Le président informe qu’il a posé la question de la sécurisation du 

bâtiment pendant cette période. Le président est dans l’attente d’un courrier de confirmation, il donne lecture du 

courriel envoyé à Michel Georgon, conseiller municipal, délégué aux affaires olympiques et para-olympiques. 

Pour pallier la fermeture de notre site, le président fait part de l’idée d’Olivier Jarraud de mettre en place 

pendant cette période, un musée virtuel avec une découverte d’objets insolites. 

Le président, accompagné de Bruno, a assisté à une réunion au CNTS. Une présentation des travaux, à venir, a 

été faite (parking de 780 places, travaux paysagers, circulation des spectateurs …). Une prévision de 4000 

personnes /jour est annoncée. 

Le président fait part de la visite de Monsieur le préfet de l’Indre pour lui permettre de découvrir la maison 

départementale de la mémoire militaire et pour évoquer le fonctionnement de l’association pendant cette 

période. 

. 

Nouveaux dossiers : 

 

Assemblée générale : Le président fait circuler le dossier qui sera transmis à chaque adhérent. Il présente la liste 

des membres sortants. Michel Truffaut hésite à se représenter en raison de son éloignement et de son peu de 

participation aux activités de l’association. Le président lui rappelle qu’il représente, avec Jakie Lamoureux, 

l’association Le Magenta, gardienne de la mémoire du 90ème RI. Michel Truffaut retarde sa décision. 

 



 

Drapeaux : l’association va recevoir trois nouveaux drapeaux.  

- Les Sous-Officiers de Réserve (Départemental et Ardentes) 

- Union Départementale des Combattants de la Résistance de l’Indre 

Carte de vœux : le président présente la maquette, elle est approuvée par le Conseil d’Administration. 

Journée champêtre : elle est programmée le 7 septembre 2024. Prévoir l’organisation, compte tenu de la 

fermeture des locaux. 

Journée de travail : Prévue le 24 novembre. Un mail sera envoyé pour recenser les présents et prévoir le repas 

du déjeuner. Travaux prévus : vider le grenier, mise en place des filtres UV, poursuite de l’aménagement de la 

cave, électricité… Michel Heu présente un devis pour les rideaux de la salle armée de terre qui est accepté. Le 

montant des achats s’élève à 270,00 € chez Leroy Merlin. 

 

Activités programmées :  

 

15 novembre 2023 : visite d’une classe de l’école Saint Michel. Roland et Dominique seront présents. 

17 novembre 2023 : un groupe d’allemand. Dominique sera présent. 

24 novembre 2023 : journée de travail. 

25 novembre 2023 : cérémonie pour le trentième anniversaire de la stèle de Déols. 

27 novembre 2023 : assemblée générale de l’A2I. 

28 novembre 2023 : cérémonie 2e D.B.  Le président sera présent avec le drapeau. 

5 décembre 2023 : participation au TOP des entreprises. Le président sera présent. 

6 décembre 2023 : Sainte Geneviève. L’association sera représentée par Bruno. 

                               Le matin : visite de deux Américains – accompagnements par Françoise et le président. 

13 décembre 2023 : remise de deux drapeaux. 

 

►Le Conseil d’administration donne son accord pour la venue du Conseil municipal de Déols en février 2024. 

►Le Président prendra contact avec M. Boursin pour la mise en place de la convention pour le dépôt des 

insignes. Il est décidé une exposition des insignes de fin décembre jusqu’à fin janvier 2024 dans la salle de 

réunion. 

► Le Conseil d’administration donne son accord pour le dépôt d’une demande de subvention pour l’achat de 

deux vitrines auprès du Conseil Départemental. 

 

Questions diverses (tour de table):  

 

* Roland donne le bilan financier de la journée champêtre : 

- recettes :   1890,00 € 

- dépenses :  1693,24 € soit un excédent de 196,76 euros. 

 

* Philippe soumet l’idée de récupérer la pièce jouxtant la salle du 90e R.I. Michel Truffaut se propose de 

rencontrer Jackie Lamoureux pour lui soumettre cette demande. Il est convenu que le rangement ne pourra se 

faire qu’en présence d’un membre de cette association. 

* Bruno remet au président une clé USB contenant les photos des cérémonies concernant le dossier 

« Minerve ». 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.  

 

PROCHAINE RÉUNION DU CA : 11 décembre 2023. 

 

 

 

Pour le Président, 

Francine NIEMIER, Secrétaire. 


